
■企業の魅力発表会 参加者アンケート（全体版） 2022年度

参加状況

千葉経済

大学

(対面版)

麗澤大学
帝京平成

大学

千葉商業

高等学校

京葉工業

高等学校

動画

※1
計

参加者数(審査フォーム回答数) 103名 95名 46名 283名 167名 23名 717名

アンケート回収数 93名 94名 48名 264名 152名 19名 670名

アンケート回収率 90.3% 98.9% 104.3% 93.3% 91.0% 82.6% 93.4%

～企業の魅力発表会について～

Q1.各社の企業プレゼンを聞いて、今後の就職活動に参考になりましたか？

千葉経済

大学

(対面版)

麗澤大学
帝京平成

大学

千葉商業

高等学校

京葉工業

高等学校

動画

※１
計

大変参考になった 46 37 11 101 68 9 272 40.6%

少し参考になった 41 45 30 143 71 9 339 50.6%

どちらでもない 3 6 4 16 8 1 38 5.7%

あまりならなかった 3 5 2 3 2 0 15 2.2%

全くならなかった 0 1 1 1 3 0 6 0.9%

93 94 48 264 152 19 670

その理由　(一部抜粋)

・ 会社ごとでコンセプトなどが全然違うことがわかった ・ プレゼンの説明改善点などがわかった

・ 色んな企業をまとめて聞き比べることが出来るので ・ その企業の情報などがとても役に立った。

・ 会社の情報を詳しく知ることが重要だとわかったから ・ どのような質問をすべきかの参考になった

・ 相手にどんなことを伝えたら、響くか参考になったから。 ・ 授業でこう言った機会を設けてくれたから

・ 就活の軸になる働きがいなどの片鱗が感じられたから ・ 幅広い分野で色々な企業があると知った。

・ 考えていなかった企業の説明を聞けて、視野が広がった ・ どのように仕事を選べばいいか理解出来た

・ 自分がイメージしていることと違うことがたくさんあったから ・ 中小企業の実態を知る機会は少ないため。

・ 資格取得が大切であることがどの企業でも言っていたから。 ・ 様々な軸で就職すすめることを参考にできた

・ 仕事についての細かな説明はなんでもタメになると思うから ・ 千葉県内でも色々な企業があるのだとしれた

・ どの会社もアピールポイントがしっかりしていて興味が湧いた ・ 自分の進路の選択にとても参考になったから。

　　　　　　※1 千葉経済大学(動画版)・神田外語大学

     　　　　　　 HATARAKU de ちば(https://chiba-saiyoryoku.jp/hataraku/)へ掲載

大変参考になった, 

40.6%
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あまりならなかった, 2.2% 全くならなかった, 0.9%
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・ 企業の選ぶ基準を今回のプレゼンで理解することが出来た。 ・ 今まで知らなかった知識をいっぱい知れたから

・ 動画がわかりやすくまとめられていて、どれも魅力的だったから。 ・ どういう気持ちで望めばいいのかがわかったから

・ 各企業ごとにジャンルが違ったので、さまざまな視点からみれた ・ 実際会社の人からの話を聞く機会が少ないから

・ さまざまな業種を短い時間ではあったが知れたので参考になった。 ・ 自分で調べるだけじゃ得られないものもあったから

・ プレゼンを生で聞ける機会がなかなかないから新鮮で面白かった。 ・ どの企業様も働きやすい環境で楽しそうだと思った

・ 仕事内容や働きやすさを確認する事はとても大事になってくるから

・ 自分は進学を考えているため、初めて聞く話が多くておもしろかった

・ どれも違う部類の会社や団体だったため色々と考えれることが増えた

・ 色んな会社の特色や求めている人材などの違いがよく理解出来たから。

・ なにも将来のことを考えていなかった自分にとって考えるきっかけをくれた。

・ それぞれの会社がどういった理念のもと働いているのかがわかったからです。

・ 中小企業のイメージが少しは変わって就職準備をする時に役に立つと思う。

・ 自分の視野に無かった企業の説明を聞いて選択肢が広がったような気がした

・ 就活についてあまりまだ考えていなかったのでこういう業種があるんだと知れたから。

・ これから本格的に就職活動に取り組みたいのでこのような企業プレゼンは有難い。

・ 色々な企業の話、さまざまな角度からのプレゼンで業界に限らずためになる話だった。

・ どのような役割があるかなどを説明して下さったのでより仕事がイメージがしやすくなった

・ 今勉強している分野にこだわらず自分の興味があった仕事を見ていきたいと思いました。

・ どんな企業なのかどんな仕事なのかいろいろなところが合ってしっかり調べようと思えたから

・ 説明内容が結構違くてどんな所をポイントに決めていけばいいのか自分の中でわかったから

・ 今後、就職先でもプレゼンの機会が多く、社会人の先輩方のプレゼンはとても参考になった

・ それぞれの職種の今現在の実情やその会社の待遇、メリット、デメリットなどを理解できたから。

・ 会社選びは単純に大企業だけを見るだけではなく、中小企業の目を通すことが勉強になりました。

・ これから活動していく上で事前にこういう機会があることによって就職活動のイメージがついてよかった

・ 仕事内容や仕事時間外のことなど企業のさまざまな面を見て判断するべきだということを知れたため

・ これから就職活動に入るので、多くのジャンルの企業さんの説明が聞けて、大変良い参考になりました。

・ 自分には難しいと考えていた業種がたくさんあったが、自分にもできる可能性があるとわかり興味を持った

・ 就職した卒業生にお話を聞くこと機会はたくさんありましたが、企業側から話を聞く機会はあまりなかったから。

・ まだ企業について分からないことが沢山あったけど、今回のプレゼンで企業について詳しく知ることが出来ました

・ 給料や、生活など自分に合った企業を探すということが分かったため、何事もよく調べなければなと考えられたから。

・ 自分が調べてない、自分には向いていないと感じてた、企業について今日知れて、もっと幅広く調べようと感じたため。

・ 仕事は全く違くても似ている部分とかはあるんだなと思ったのでどこをヒントに探してみればいいのか少しわかった気がする

・ 自分は企業に関して狭い視野の分野でしか見ていなかったので今回の講義を通しって視野を広げてみようと思いました。

・ 採用担当者が来ていて、自分の会社の魅力を伝えていて、どのような人材が欲しいかがわかり、面接をする際に参考になった。

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ 話し方や、構成もそうですが、時間がないときの話の進め方がどこを飛ばすのか、どこを早足で説明するのか、重要なことは、時間

が過ぎてもしっかりと伝えるなどといったことが、よくわかりました

紹介してくださった方々の話し方などでその人がわかり、内容でどのような仕事ややりがいがあるのか、また、社員に対しての福利が

どれほどあるのかなどがわかったため

自分のモチベーション対応をすることができ会社の選び方や惑わされないポイントを的確に示しておりこれからの進路活動に大い

に役立つ知識を知れて有意義なセミナーだった

"この業界・業種は、私に向いてない"と見向きもしなかった業界ばかりだったのですが、お話を聞いている中で新しい発見があり興

味を抱く企業も出てきたためとても参考になりました。

どのような業界に行くか迷っていたが、今回のプレゼンを聞いて人の役に立てるやりがいのある仕事を多く知ることができて、今まで

興味のなかった業界にも興味を持つことができたから。

さまざま種類の企業が発表し、どのような活動をしているか、福利厚生はきちんとしているかをよく確認しながらできた。とても良い

経験になったし、どこで働きたいか少し絞り込めたのでよかった

私は会社を難しく考えたせいで、ちょっと会社に抵抗感がありましたが、今日のプレゼンを聞いて心の中の石が無くなったと感じまし

た

それぞれの企業で違ったことをしていても研修サポートや人事活動など大切にしていることは似ていたので企業を選ぶ参考になる

と思いました。

仕事のイメージや職場環境の違い、やりがいを見つけるということがどういうことかわかった。もっといろんな企業さんの話を聞きたいと

思うきっかけになった

色んな企業があり、それぞれもバラバラで社名からは予想していなかった話などもあったため、実際に話を聞いてみないとわからない

ものもあると感じたため
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・ 様々な興味を発掘することができて良かったから。 ・ 多彩な業種を知れたから

・ 業種がバラバラだったので幅広い話を聞けたと思う ・ 幅広い仕事の魅力が知れた

・ 企業がどんなことをアピールしたいのかわかりました。 ・ 働くことの魅力が伝わったから

・ 興味がある分野が増えたので選択肢が増えたから。 ・ 中小企業の実態を知れたから。

・ 何に焦点を当てて話を聞けば良いのかわかったから ・ 幅を広げて考えようと思ったから

・ 同じような企業同士じゃないと見比べられないため。 ・ 実際に働くイメージが湧いてきた

・ 魅力があるというのはそれが決める一手にもなるから ・ 5分間で端的でわかりやすかった

・ 会社のメリットなどを考えるということを考えさせられた ・ 会社のプレゼンの重要さがわかった

・ 今日のプレゼン者の方々みたいな人にもっと会いたい ・ 様々な業種や形態があるとわかった

・ 興味を持っていなかった業種の情報が手に入ったため。 ・ 色々な企業文化の特徴が知りました

・ それぞれ業種が違うため、あらたな分野の参考になった ・ 会社の雰囲気を知ることができたから

・ 色々な企業の説明を聞けるという機会があまりないから ・ 実際に働いている生の声を聞けたから

・ 千葉の就職情報をあまり知ることができていなかったから ・ いい所だけでなく厳しい部分も知れた。

・ 視野を広く持ち、職場を決めることが大事だと感じたから。 ・ 中小へのイメージが掴みやすくなったから

・ それぞれの会社が独自の工夫をされていてとても良かった。 ・ どんな所を重要視したらいいのかわかった

・ 会社に求める条件とかがどんな感じが何となく理解したため ・ 視野を広げた業界研究が必要だと思った。

・ 企業の方の実際の声は初めて聞けていい経験になったから ・ このような機会が今まであまりなかったから

・ 研修とかインターンにも色々なものがあるんだなと思いました。 ・ まだまだ知らない企業があるんだなと思った

・ どのような企業があって、人材が求められているのかがわかった ・ 発表者の方から直接本音を聞けてよかった

・ 意外とそんなに入社条件厳しい会社だったりブラックはなさそう ・ 深堀してみたら面白そうな仕事があったから

・ 自分が目指している分野と違うが、社会のことについてわかった ・ あまり就職についてかんしんがなかったからか

・ どんなところに注目して企業研修したら良いか知ることができた。 ・ 実際に働く人の話を聞くのは大切だと思った

・ 会社はもっと堅苦しいものだと思っていたから楽しそうだなと思った。 ・ 自分が何を重点的に見ているかわかったから

・ 受験に落ちたときにどのような基準で企業を決めたらいいかわかった ・ 会社の働くモットーなどを知ることができたので

・ 自分が目を向けなかった仕事の内容をたくさん知ることができたため ・ 企業でも資格が取れることを初めて知ったから

・ 興味のある分野はなかったが各企業の話を聞くいい機会だったから ・ 今まで行ったインターンシップとの違いが分かった

・ 就職活動のイメージが湧きにくかったので、少しイメージが湧きました。 ・ 様々な会社のPRで詳しく知るとこができたから。

・ 全く興味のなかった会社だがどんな会社があるのかなどについて知れた

・ やりがいなどやサポートのある会社を選ぶことが大切だと思ったからです

・ 様々な会社の勤務内容や福利厚生、会社内での雰囲気がわかったから

・ 世の中には自分が想像している以上に様々な企業があるんだなと感じた。

・ 色んな企業の発表を聞いて自分がやりたい企業の特性がよく分かったから

・ 資格の重要さや自分のしたいことをすることの大切さなどを改めて学べたため

・ なかなかこう言う機会がないと企業の方からお話を聞く会がないので良かった。

・ 自分が思っている進路先とは違いますがこういう話を聞くとありかなと思いました

・ 将来自分がプレゼンする立場になった時にどうやってやるのか想像することが出来た為。

・ 会社のメリットについて考えるときにどのような視点で考えるか、その視点が少し広がった。

・ 自分の興味がある分野、ない分野、仕事に求める条件などが少しわかった気がしたから。

・ 全部知らない企業だったし、聞いたアピールポイントから企業を選ぶ時の基準がわかった。

・ 2年生の時期にこのような会社説明をきけることなんてそうそうないのでとてもためになった。

・ 会社選びポイントやどのようなところにやりがいを感じるかが企業にって様々だということを知れた

・ 私は楽しさ・雰囲気を大事にしたいと思っているからそれに当てはまる職業の話を聞けてよかった。

・ まだ就職について、全く動き出していなかったからこのような機会で少ししれて良かったと思ったから。

・ 良いところ、もう少し改善できるところを具体的になったので自分に取り入れていきたいと思ったから。

・ 様々な業種の企業が発表が聞けたので良かった。魅力ポイントや自慢できる点を聞けたのもよかった。

・ さまざまな分野の企業さんのお話を聞いて、どのような人がどのような仕事に向いているのか参考になりました

・ 働きたいと思う業種ではなかったから。でも全く知らない分野でも、資格取得のサポートが手厚いから気になった。

・ 5分は短いし、実際インターンシップに行っても、ワークが多い印象にあるため、もっと回数を重ねないとわからない

・ 自分の進路希望先と関係する会社はなかったけど、資格がなくても専門的な仕事に就職できる事が分かりました。

・ 短いプレゼン時間ですがその会社がどのような職場、仕事内容がなんとなく知れて自分に合うもの合わないものが見えたから。

・

・

就職活動をする際に重点を置くポイントがいくつか思いついたし、企業が採用するにあたって伝えたいことを知れる貴重な体験だっ

た。

自身の就活は終わってしまったのですが、来年の就職先と本日講演して頂いた企業様を比較して、それぞれの良いところや悪い

ところ、共通点などがわかったので参考になりました。
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・ まだよく分からない

・ 就活終了してるため

・ 進路が決まってるから。

・ 就職を考えていないため

・ 興味がある会社がなかった

・ 自分の興味のある分野ではなかった

・ 自分の希望する業種ではなかったため

・ 働きたい所が大体決まってしまっている

・ 入社へのプロセスがわからなかったから

・ 就職するにあたって大事な情報が分かった

・ これがやりたいとかが整理出来ていなかったから

・ プレゼンがどういうものか知れたが興味のある企業がなかったから

・ 全体的に内容は上手く知れたが興味は特に引かないものも多々あったため。

・ 留学生の立場ではまだ自国で就職するか日本で就職するかどっちでも迷っている部分があるのでよく分からない。

・

・ 特にない

・ 見ることが大事

・ 自分に合ってなかった

・ 魅力的な企業がなかった。

・ 特に新たな発見がなかった

・ 興味のある分野が少なかった

・ どれも興味が無い分野のため

・ 興味がある企業がなかったから。

・ 自分が望む業種ではなかったため

・ 自分が希望する業種が無かったから

・ 自分の興味のある分野はなかったから。

・ 自分の進みたい進路の話がなかったから

・ あまり興味のある業種ではなかったから。

・ プレゼンにおいてあまり伝えたいことが分からなかったから

・ 私が考えている進路とは違う系列の企業なので、あまり心に響きませんでした。

・ なし

・ 経験あるのみ

・ 5分じゃ分からない

・ 好きな仕事ではない

・ 興味のあるものがなかったから

・ 特に興味のあるものでは無かった

正直、自分の進みたい分野が一個もなかったから。ですが、就職活動をするさいアットホームな会社ということも大事して就活をし

たいと
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Q2.各社の企業プレゼンを聞いて、中小企業のイメージが変わりましたか？

千葉経済

大学

(対面版)

麗澤大学
帝京平成

大学

千葉商業

高等学校

京葉工業

高等学校

動画

※１
計

大変変わった 25 15 8 42 53 7 150 22.4%

少し変わった 45 46 24 137 62 8 322 48.1%

どちらとも言えない 15 15 10 62 20 1 123 18.4%

あまり変わらなかった 5 16 5 13 9 3 51 7.6%

全く変わらなかった 3 2 1 10 8 0 24 3.6%

93 94 48 264 152 19 670

その理由　(一部抜粋)

・ やりがいや社員を大切にする気持ちが伝わったから ・ イメージは変わらなかった

・ ブラックそうに見えて、意外と安全な会社が多かった。 ・ イメージ改革をしていると思った

・ 資格取得ができる会社がこんなにもあるのだと感じた。 ・ 中小企業でも世界に活躍している

・ 中小企業は私たちの生活の土台となることに気づいたから ・ イメージもなかったので良い機会だった

・ 大企業が成り立つには中小企業が重要なんだと感じたから ・ 中小企業も全然悪くない、むしろ良いと思った

・ 休みがあったり残業がないところもちゃんとあることがわかったから ・ ちっぽけな会社かなと思ったけどそんなことなかった

・ 中小だからこその地域密着という良さがあるということがわかった。 ・ どの企業も人と人のつながりが大切だと思いました

・ 中小企業に対する、悪く言えば「劣化版」といったイメージが払拭された

・ 正直なお話、講義を受けて企業の規模なんて関係ないなと感じました。

・ 小さな会社でも人に必要とされることが少しでもあれば良い会社であると思った

・ 上下関係とか責任とか不安なことも話せるような人たちで固い印象じゃなくなった

・ ドラマから覚えた言葉を使うと「日本を支えるネジ」みたいなものです、不可欠です

・ 全ての仕事が分担されて用意されているわけではないからこその魅力を感じたから

・ 少人数だからこそ意見が反映されやすく、やりがいを感じられるのではないかなと感じた。

・ 難しそうなイメージを持っていた業種が未経験の人が多かったりなど、働きやすそうだと感じた。

・ ネームバリューがなくても何年もつぶれずに生存できるという現実を知り中小企業のイメージが変わった

・ 働き方改革がかなり進んでいる印象を受けたのと、中小企業だからこそできるアットホーム感が伝わった。

・

・

・ 少人数だからこそできるワークスタイルが確立できるから ・ 会社に対する熱意が伝わった

・ 50,000社も100年続いている会社があると知ったから ・ 自分の偏見が少し和らいだから。

・ 元から良いイメージも悪いイメージも持っていなかったため。 ・ プレゼンを通してイメージが変わった

・ つまらなく堅苦しいイメージがあったけど楽しそうって思った。 ・ 役割・目的を持った人が多くいるから

・ 大企業と違って一人一人に注目しているような気がしたから ・ 事業内容が独自のところが多かったので

・ 熱意を持って働いているのだろうと言う意思を強く感じたから。 ・ すごく明るい雰囲気で企業が運営されている

・ 企業の大きさによってやっていることが変わっていくことがわかった ・ 大企業に就職することが1番だと思っていたから

大きい企業だから、良いのではなく、小さい企業にも、小さい企業の良いところがあり、それを分からせてくれたので、良い機会でし

た、長く続いく小さい企業もたいへんいいなと思いました。

中小企業に就職すると親に言ったら止められる。と思って居たが、中小企業にしかできないこと(大手企業との連携など)を詳しく

教えてくださりイメージが変わった。

大変変わった, 22.4%

少し変わった, 48.1%

どちらとも言えない, 18.4%

あまり変わらなかった, 7.6%
全く変わらなかった, 3.6%
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・ 大手とは違い地元や地域に根付いた必要とされる大切な企業。

・ 思っていた以上に仕事に誇りを持ち楽しく働いているように見えた

・ 中小企業の方が、すごい技術を持っている会社が多いと感じました。

・ どの企業にも存在意義があり、社会から必要とされていることがわかった。

・ このような中小企業があるので、世の中便利になっていると実感したから。

・ かなり人材不足に悩まれている会社が多いのは今日初めて認識できた。

・ 長続きしているところは職場環境が良かったり、仕事にやりがいあったりした

・ 中小企業に対して安定したイメージというものはなかったがそんなことはなかった

・ 中小企業は日本の企業のほとんどだということは知っていたがその割合に驚いた

・ チームではなく個々で仕事をするイメージだったので、実際はそんなことがなく驚きました。

・ そうだったのかといった印象は与えられてもイメージとそこまで大きく変わりはしなかったため

・ 元々悪いイメージはなかったが、取引等で大企業などと関わったりすることも知ることが出来た。

・ 結果だけを重視する大企業とは異なり、中小企業は仕事を多様に学べる長所があると考えた。

・ 思っていたりより、モチベーションなどのアプローチもしっかりしていて、自分の抱いていた印象とは違ったから。

・ 1人で行う仕事の多い企業がほとんどかと思ったが、それぞれの企業の社員全体で楽しく成長しあっていた。

・ 中小企業は下請け、といったようなイメージでしたが、そうではない主体的な運営をしているとこも多いと分かりました。

・ 大手しか聞かないし社会の大変さばかり考えていたのでリアルな社内事情がわかりいろいろな側面で安心できたから

・

・

・

・ 思っていたより面白そうな会社が多いなと思いました。 ・ 特に変化が無かったため

・ やはり人で、人材を欲しがっているんだなと思いました。 ・ イメージ自体があまり持ててなかったから

・ そもそも中小企業の具体的なイメージが無かったから。 ・ そもそも１つの会社として認識していたから

・ 発表一度でイメージを変えることはできないと思います。 ・ どこも一貫して多忙なイメージは変わらない

・ 中小企業ならではの説明はあまりなかったように感じたため。 ・ 大企業と中小企業の違いをあまり知らないから

・ 短いプレゼンだったので判断するにはもう少し情報が欲しかったです

・ 中小企業の働きやすい環境という部分で、イメージは変わりませんでした。

・ 地域密着だとあまり知られてない=経済力がなく給料が低いと感じてしまう。

・ 細々としているところは知っていたが、たくさんの人が協力しあって働いてることはあまり気づいていなかったため

・ 中小企業のイメージでは9割以上をしめいますが、中小企業でも、困りごとを解決していく作用があると思います。

・ 説明の時間が足りない

・ 予想していた通りだなと感じた

・ 給料は大企業と比べて低いから

・ あまり大きな発見等がなかったから。

・ 新入社員の意見を聞けなかったため

・ 中小企業も元から悪いイメージがなかったから

・ 中小企業のイメージというよりは、業界のイメージが変わった気がしています。

いい意味ででも悪い意味でも、アットホームで馴染みやすいと以前から思っていたため

・

・ 中小には入りたくないと改めて感じた

・ そもそも中小企業のイメージがなかった。

・ 中小企業に対して特に印象がなかったから。

・ 元々中小企業のほうが良い場合があることは知っていたから

・ 福利厚生がしっかりしているところがイメージが変わりました。

・ もとより身の回りで多くあって役立っている企業らだと思っていた為

・ 日本の企業は大企業と中小企業の差があんまりないといつも思っていたから

授業内では大きく成功した中小企業ばかり紹介されていたが、今回の紹介では見えない部分で働いている中小企業を知ること

ができたから。

中小企業は、売上重視というよりも従業員をきちんと育て、腰を据えて長く働いてもらいたいと考えている会社が多いので安心し

て働くことができます。

大企業に入るほうが、今後の人生で幸せな事が多いと思っていましたが、中小企業だからこその幸せだったり、出来ることがあるん

だなと、感じました。

もともと小中企業がないと世の中が成り立たないこと、小中企業の仕事の偉大さなどを理解していたため、それにしても予想以上

であったため驚きは多くあった
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Q3.企業との質疑応答会(交流会)は、今後の就職活動の参考になりましたか？

千葉経済

大学

(対面版)

麗澤大学
帝京平成

大学

千葉商業

高等学校

京葉工業

高等学校

動画

※１
計

大変参考になった 20 18 9 ー 58 6 111 27.3%

少し参考になった 28 37 31 ー 45 5 146 36.0%

どちらでもない 34 30 7 ー 37 5 113 27.8%

あまりならなかった 5 7 0 ー 4 2 18 4.4%

全くならなかった 6 2 1 ー 8 1 18 4.4%

93 94 48 152 19 406

その理由　(一部抜粋)

・ モチベーションややりがいを大切にしていきたい ・ 不安だったことが、解消されました。

・ 企業の話より、企業の人と話せることが貴重だった ・ 生の声を聞けるため大変学びになりました。

・ 大学のうちにやっておいた方が良いことをきけてよかった ・ 選択肢は大手だけではないことをしれたから

・ それぞれの会社の魅力を自分に当てはめて聞いたから ・ 誰かのために頑張るのは素晴らしいと思った。

・ ここにしようとはまだ思わなかったが 有意義な時間だと感じた

・ 会社選びの参考になる有意義な知識をえることができたため

・ これから真剣に考えていけるようなきっかけになったので良かった。

・ 自分が思い描いた通りに就活が終わらなかった場合の参考になりました。

・ 様々な企業のどこに就職して、自分が何をしたいのか考えるきっかけになった

・ どのような人が必要かどのようなタイプの人が就職してるなどが分かりやすかった

・ これから社会人になるのでどのように学生生活を送ればいいか意識しようと思った。

・ いろいろな企業ごとにそれぞれのいい点があって自分に合うところを探そうという意欲がでた

・ このような機会がないので今回を機に積極的に企業説明会に参加していこうと思いました。

・ 現在、あまり就活準備がしっかりとできていないと感じていたため、このような機会があって良かった

・ 自分が入りたい会社の実績や方針などを調べてから自分の本当に入りたいものを見つけ出せるようになったような気がします。

・ 企業を選ぶときにどんなところを優先したり、特に意識するべきかなど、実際に働いている人から聞くことができて良かったから。

・ 情報へのアクセス手段を提供してくれました ・ プロセスへの理解を深める

・ これからの就職活動に生かしていきたいと思った。 ・ 岸守さんの話が面白かった

・ その業界に対する知識を深めることが出来たから。 ・ 企業の選び方の参考になった

・ 様々なジャンルの企業の話が聞けて参考になった ・ 企業側のことも知ることが出来た

・ ネットとかじゃ分からないことについて詳しく聞けたから ・ 疑問を解消できる場であったから

・ たくさんの職種があり、選択肢は無限だなと感じたい。 ・ 自分の進みたい進路とは異なるから

・ 少人数で話す事で、担当者の人柄が見えてくるため。 ・ 学生の意見と企業の回答をきけたから

・ 進学志望だが、そのあと選ぶ時に参考になると感じた ・ 就活の流れなどを知ることができました。

・ あまり自分から動くことがなかったので良い機会になった。 ・ 実際に働いている方のお話が聞けたので

・ 企業で働いてる方に直接聞けるのは大切なのでいいと思った ・ プレゼンのプラスアルファを知ることができた

(千葉商業高等学校:時間の都合上、実施無し。)

大変参考になった, 

27.3%

少し参考になった, 

36.0%

どちらでもない, 27.8%

あまりならなかった, 4.4%
全くならなかった, 4.4%
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・ 発表者の方の実体験なども聞くことが出来て良かったからです。

・ 仕事を探すときに企業に尋ねるどんな重要な質問をするかがわかりました。

・ 様々な企業とその業種、職種の理解によって就活の対策に活かしていけると思ったため

・ 働きたいと感じる企業は少なかったがこういう企業あるんだなぁという面では参考になった。

・ 必ずしも大手がいいという訳ではなく中小企業の方がいいこともあるからいいことを教えてもらった

・ 質疑応答会の様子を見て、就職活動で質疑応答がある際には積極的に質問しようと思いました。

・ 企業の詳しい実態など知ることができてわかりやすかったし、今後の進路に役立てる情報が多かった

・ 就活するにおいて、どのようなことを調べて、どのような業種に様々なやりがいがあるということがわかった

・ 実際に、会社で働かれている社員の方が会社が抱えている問題やメリットを詳しく知ることができたため。

・ 三年生から本格的に就活というものが始まっていく中で二年の時点で様々な知ることができたので、良かった

・

・

・

・ より仕事の大変さ、緊張感を学びました ・ 気軽に聞きにくかったから

・ 資料やプレゼンでほとんど理解出来たから ・ まだまだだなと自分で思った

・ これからの就職活動で参考になる話が多かった ・ 積極的に聞くことができなかった

・ やはり質問を考えるのも、発言するのも難しかった。 ・ 質疑応答の時間があまりなかった

・ 限られすぎていてどれを選べばいいか分かりづらかった ・ 質問が出なかったのでわかりません

・ それぞれの会社のことがよくわかって、興味深かったです。 ・ 私の興味がある業種がなかったから。

・ 質疑応答はなかったが企業さんの一言を聞けて良かった ・ いつ質疑応答があったか覚えていない

・ 考えていたより面白そうな企業が多く就活の参考になりました。 ・ あまり質疑応答の時間がなかったから

・ 自分にとって興味がある企業があれば参考になると思ったから。 ・ 聞く前と考えがあまり変わらなかったから

・ 交流会がなかったから

・ 質疑応答がそんなになかったから。

・ 給与と安定を、求めて大企業に入社したいからです。

・ 自分の興味のある職業の分野に当てはまる企業がなかった。

・ 大勢の前で質問するのは少しハードルがあると感じてしまったから

・ 自分の進みたい業界とは全く違うものだったので、就職活動の参考にはなりませんでした。

・ 交流していない

・ 5分じゃ分からない

・ 質疑応答がなかったため。

・ その時間があまりなかったから。

私たちの知らない所で働き、私たちが生活しやすいように仕事をしている方たちが沢山いることがわかった。そういう仕事も楽しそう

だなと

配られた冊子で見たようにその人に合うような職場や現場があって、そんな企業がたくさんある中で、自分に一番合う企業を見つ

けたいと思いました。

就活の時期になると心に余裕がなく自分の興味のない企業に対して目を向けることがないと思いますが、授業内で紹介していた

だいたことで心に余裕のある状態でリラックスしてきくことができたため自分の就職活動に活かしていきたいと思います。
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Ｑ4．全体を通じてのご感想を教えてください。　(一部抜粋)

・ もう少し感想を記入する時間が欲しかった ・ 全ての企業が楽しそうに見えた

・ 社員の１日の流れみたいな動画を紹介してほしい ・ 何を見せられているんだと思った

・ 各企業の皆様、貴重な機会をありがとうございました ・ 経理職の人にもきてほしいと思った

・ プロジェクターに写されているものの資料も配ってほしかった ・ 各会社のパンフレット等があると助かる

・ 最初の話を削れば、企業の人の話がもう少し聞けたと思う ・ もう少し詳しく聞いてみたいと思いました。

・ 人間味は、人それぞれあって　目的・モットーも様々で面白かった ・ 若い人材の意見が聞きたいと感じました。

・ 非常に良い時間を過ごせた。 また違う企業の説明も聞いてみたいと思った。

・ こんなに多くの、大人が自分の進路に関して、お話を聞けてとても良かったです

・ こういう中小企業の会社がいなければ日本社会は支えられないとよりわかった。

・ 自分のやりたいことは決まっていても、選択肢のうちに入れることは大切だと思った

・ 発表はとても素晴らしい、たくさんことがわかりました、本当にありがとうございました。

・ 会社ごとにアピールポイントが違くて自分がどこに注目して選ぶのか考えようと思えたから

・ 5分という短い時間で自社の魅力を伝えていたただ自分の就活での視野が広がりました。

・ 企業アンケートホームに、自由記入欄があったら疑問をぶつけやすくなるのかなと思いました。　

・ どの企業でも地域のことや社員のことがよく考えられていて働きやすい会社が多いなと感じました。

・ 1分前の音が全体的に急かしている感じがして少し嫌だった。企業様の発表は、すごくためになった。

・ 新しい考え方を沢山持てて自分の進路について詳しく考えることが出来ました。ありがとうございました。

・ 企業の代表として、このような場で喋る、プレゼンをするといった大役を任せられるひとになりたいと感じた

・ 大学進学を考えていたけど将来自分がなりたいことを考えるためにも職業についても調べてみようと思えた

・ 一つだけ言うとしたらその理由のところを全部書かないといけないのが嫌だった。必須項目にしないで欲しい

・ 自分のやりたい職業だけでない所、自分じゃ調べきれないところまで知ることができるとても良い機会になりました。

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ せめて魅力シートのフォームを分けてほしかった。手が止まっていたのは魅力シートを読んでいるからです。分けられないのであ

ればパワーポイントの資料を配付してほしかった。最後まで入力を終えないと別の企業の入力ができないため途中の企業から

NAと入力しなければまにあわなかったので非常に申し訳ない気持ちでいっぱいだった。もっとちゃんとすべてのフォームに回答し

たかった。

今回企業の説明会を受けて、会社の概要など調べれば出てくるようなことだけでなく、会社の職場環境や入って得られるメリット、

どのような人が向いているのかといった、実際にお話しを聞かなければ分からないことを多く知ることができたのでとても有意義だ感

じた。
(感想)働く上で給料がいくらかわからないと働けないので給料の話をしてほしかったです。働き方改革とか話題になっている中、待

遇、昇進、昇格、給料、休日などはどのくらいあるかの話をしている企業が少なかったのでそれをしないと会社の中身まで理解しよ

うとする人は少ないと思う。

5分は短いと感じた。各業界の現状やその上でその企業がどのような業務をしているのか､また企業の魅力等を簡潔に知りたいの

で､正直1社あたり5分でこれらを纏めるのは難しいと思う。10分くらいはあっても十分聞けるしより有益な情報を得られると感じ

た。

こんな小さな大学に、プレゼンをしに来てくれてありがたい。今回紹介の企業に入ることになってもならなくても、考えるきっかけを与

えてくれたことに感謝したい。

どういう育成をするか、どういう仕事内容か、安全にどう考慮するか。などまだ仕事をしたことない僕らに不安になる要素について沢

山話して頂き、感謝しかないです。

回答フォームの入力時間がもう少し欲しい。また、綺麗事とは言え、魅力をたくさん紹介する方がいいと思う。また、大企業の紹

介の仕方などを参考にしてみるのも良いと思う。

スクリーンの文字が後ろの人だとほぼ見えない状態に近いので要らない気もした。あるのであれば文章を書くより絵やイラストなどを

大きく表情した方が良いのではないかと思った。

審査の注意点などを後から付け足すと覚えきれないので紙があるのだから紙に書いて欲しい。学年、クラスを書く所まではいいが、

出席番号で個人を特定できるようにすると結局書きづらいと思う。

本日たくさん説明していただき、本当にありがとうございました。今後就職活動をする際は、この経験を思い出して、今日が来てい

ただいて会社のように自分が好きで雰囲気の良い会社を見つけたいと思います。

どの会社もよかったが全体的に資料(シート、スクリーン)が見にくい会社が多かったと思うので伝わりやすいデザインにできると良い

のかなと思うごちゃっとしている印象なので伝えたいところをわかりやすくすると良いと思う

それぞれの会社の発表時間を増やしてあげたらもっと評価がしやすいと思った 魅力情報シートを評価する時に資料に何番などを

書いてほしいと思った 時間がないのは分かっているのでその上であまりせかさないでほしい

今回のことで自分がどんな会社があってるのかどんな所を注目してるのかを理解することが出来たのでよかった。上手くまとめられな

いところもあったが多くの意見も言えて自分の成長に繋がる部分が出てきたのではないかと思った。
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